

# EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración é Imprenta, Gelmirez, 26, pral. y bajos. Teléfono núm. 2.

PUBLICIDAD

Línea en 3.ª pág. 0,10.—Sección local 0,50  
Comunicados y reclamos á precios convencio-  
nales. Por ley de 1896 cada anuncio pagará  
10 cént. por impuesto del timbre.

SUSCRIPCION

En Santiago, una peseta al mes.—Provin-  
cias y Portugal, 3,50 trimestre.—Extranjero  
30 ptas. se mestre.

Año XII

Miércoles 31 de Julio de 1907

Núm. 3.505

## Emigración de capitalistas

Aunque no se ha planteado todavía en Francia, ni tal vez llegue á plantearse en plazo próximo, el impuesto global sobre la renta, de que se viene hablando hace tanto tiempo, es ésta una de las cuestiones que más interesan en el país vecino.

A este impuesto, inspirado en una clara tendencia socialista, se le han puesto muchos reparos: que es un impuesto sobre el trabajo; que será ineficaz, porque emigrarán los capitales, etc. De hecho hay una emigración de capitales franceses á Suiza y Bélgica, pero motivada, más que por el proyecto de monsieur Caillaux coherentemente, por el carácter socialista de la política que impera hace tiempo en las esferas del Gobierno, y que hace temer á los franceses acaudalados un paulatino despojo.

Una transformación revolucionaria, como la que se está operando en Francia, no se verifica sin producir malestar y perturbación. Una de las formas de ese malestar es el éxodo de las capitales, que es un aspecto de la lucha entre el Fisco y el contribuyente.

¿Será eficaz la emigración de capitales? ¿Puede verificarse este éxodo económico de otro modo que como excepción? ¿Tiene el Fisco medios de contrarrestarlo? Estas son las preguntas que se hace en Francia la gente, y que generalmente son contestadas sin imparcialidad. Ahora se ha recordado un convenio antiguo, de 1843, existente entre Francia y Bélgica para el cumplimiento de las leyes fiscales, y que era casi desconocido por no haberse llevado á la práctica; pero se agrega que este convenio no está en vigor. De todos modos, esté ó no esté, la persecución de la riqueza, imposible que se traslade á país extranjero es muy difícil.

La emigración de capitales franceses, mayor ó menor, es interesante para las Naciones vecinas, que pueden recibir algún beneficio de este movimiento económico. España, por ejemplo, con su Hacienda nivelada, la perfecta solvencia de su Deuda y el campo que ofrece á los negocios industriales, pudiera ser para muchos de esos capitales ambulantes un útil refugio, aunque es natural que preferirán á Bélgica y Suiza, por el mayor desarrollo económico de estos países, por serles más conocidos, y por la falsa idea que suelen tener de nuestro país los franceses.

En España lo que se ha observado es la importancia de algunas industrias ó de sucursales de ellas. Unas á consecuencia de las medidas tomadas contra las Ordenes religiosas en Francia, otras por la baratura de la mano de obra y á beneficio de la elevación de los cambios, son bastantes las industrias, extranjeras que, ó se han trasladado de hecho á nuestro territorio, ó han extendido á él sus sucursales.

El mismo colega añade que en la nueva Sociedad figuran capitalistas de Madrid, Cataluña y Galicia.

## Los estudiantes filipinos

Dicen de Nueva York que los estudiantes filipinos de la Universidad de St. Thaca, han celebrado una reunión, declarando en ella que los habitantes del archipiélago filipino consideran la invasión japonesa como el único medio para evitar la ruina del país, pues son tratados, dicen, como entidad despreciable por los americanos.

Añadieron que lamentaban profundamente no seguir bajo la dominación española.

## LA NAVEGACION AEREA

## Kindelan en salvo

Detalles de la aventura.—Pantalones cortos.—En Garrucha.

Los periódicos de Madrid publican estensos detalles del recibimiento dispensado en la corte al intrépido aeronauta señor Kindelan.

En los pocos momentos en que habló con sus amigos en la estación, y luego en el trayecto hasta su casa, dió algunos pormenores de las peripecias de la dramática excursión. Unos, en el fondo, no difieren de los que hemos publicado. Hay, sin embargo, algunos otros nuevos, que interesan.

Esta mañana, al abrazar á su amigo D. Esteban Gutiérrez de Salamanca, propietario del «María Teresa», le dijo:—Chico, tu globo está intacto.

Al perder el globo el gas, Kindelan fué arrojando todo el lastre. Después arrojó los instrumentos menos necesarios; luego parte de la ropa.

Otra pieza arrojó también, que representa un detalle muy dramático: era el revólver, que en el fondo de la barquilla suele acompañar á los aeronautas para defenderse de algún mal intencionado, de caer el globo en sitio poco frecuentado. En algunos momentos de la angustiosa lucha el cerebro del valiente oficial acaso se vió asaltado por trágicas ideas. La amenaza de la muerte le acechaba por todas partes; acaso temió que le pudiera saltar la idea de abreviar el tormento: sus creencias cristianas no podían permitirle. Dispuesto Kindelan á sostener la lucha hasta el último instante, ante el temor de que le saltara un mal pensamiento, se decidió por fin á arrojar el revólver al agua.

Al caer en el mar la barquilla, hizo

pronto agua: después se llenó por completo, manteniéndose, sin embargo, en suspenso. Kindelan permaneció en ella, aprovechando el pie firme de la barquilla, aunque el agua le llegaba hasta el pecho. Así continuó, como ya se ha dicho, siete horas.

Cuando ya vió perdida toda esperanza de salvar el globo, decidió abandonarlo para salvar sólo la vida.

Su anhelo era poder ganar á nado la costa, favorecido por su chaleco salvavidas. Pero la costa, según supo después, estaba á 17 millas, y no hubiera logrado nunca este propósito.

El mar no le ayudaba, porque no estaba en calma. Había mar de fondo, mar tendida, como dicen los marinos, y las olas dificultaban la lucha.

Al abandonar la barquilla, Kindelan quiso salvar algunos objetos, y eligió el barómetro, la brújula, la bocina y un cortaplumas.

También se colocó entre el salvavidas y la camisa la última botella de agua de Mondariz que le quedaba, con la cuarta parte del líquido. En sus lecturas de viajes, Kindelan había aprendido que uno de los mayores tormentos del naufrago es la sed. Por eso recogió la botella, para poder refrescar las fauces secas en la anhelante lucha.

El cortaplumas tenía por objeto, como decía festivamente Kindelan, defenderse de otro grave peligro, el de los tiburones, cuyos coletazos había creído sentir cerca de la barquilla.

No son precisamente tiburones los que se encuentran en el mediterráneo; pero sí otra especie de escaualos, llamados «marrajos», que pueden arrancar una pierna á un naufrago.

Al divisar Kindelan el buque que no le hizo caso, sin duda por no haberle visto, trató de llamar la atención con la bocina. Pero ésta, después de la larga permanencia en el agua, no tocaba.

El último detalle terrible ocurrió al realizarse el salvamento por el «West Point». La esperanza de vida que vino á acariciar al naufrago le pareció que huía también, dejándole abandonado á la muerte, ya sin salvación posible.

Vió Kindelan que el bote del «West-Point» recogía el globo, y se marchaba luego. Después vió el buque en marcha, y se creyó por completo abandonado. Era ya de noche. Por fortuna, lo que hacía el buque era virar para esdrújular el mar é ir á recogerle.

Ya á bordo del buque inglés, fué objeto de toda clase de atenciones.

La juventud y robustez de Kindelan le han salvado también de otro peligro: el del enfriamiento por efecto del prolongado remojo. Confortado con un poco de cognac, y bien envuelto en mantas en el «West-Point», bien pronto reaccionó. Como en todo suceso, por trágico que

sea, no falta algún detalle cómico, se ofrece aquí el siguiente:

A bordo del «West-Point» encontrábase Kindelan sin ropa, y el capitán John Rodz hubo de cederle un traje.

Pero el buen capitán es hombre de baja estatura, y sus pantalones quedaron á Kindelan, que es muy alto, por las rodillas.

Al verse en tan estrafalaria, no pudo contener la risa.

De esta indumentaria pudo verse libre en Garrucha. El hospitalario banquero Sr. Fuentes, á quien Kindelan se muestra agradecidísimo, le cedió uno de sus trajes, que le estaba perfectamente, y es con el que ha realizado el regreso; pues su equipaje quedó en la fonda de Valencia.

\*\*

La prensa de Valencia.—El patrón del «Joven Leocadia».

La prensa de Valencia ha dedicado, como es natural gran espacio á este emocionante suceso.

A continuación reproducimos una conversación que un periodista valenciano tuvo ó dice haber tenido, con el patrón del «Joven Leocadia».

«No encontramos palabras adecuadas—dice—para calificar la conducta inexplorable del patrón de la barca de pesca «Joven Leocadia», llamado Juan Bautista Cholvi Diego, que en la madrugada de anteaayer en contró al «María Teresa» en dirección á Ibiza, á siete millas de la costa.

Enterados de la llegada al puerto de este falucho, fuimos en busca del patrón, celebrando con él una «interview», que transcribimos á continuación y de la que sacamos una impresión dolorosísima.

Encontramos á Juan Bautista Cholvi prestando declaración en la comandancia de Marina, lo cual ya nos produjo gran extrañeza; porque, ¿cómo habiendo fundado en el puerto el día anterior la «Joven Leocadia», no había su patrón dado aún cuenta á la primera autoridad marítima de lo que había visto?

Pero haciendo caso omiso de este punto importante, interrogamos á Cholvi, quien nos dió lo siguiente:

«Patrón.—De dos á tres de la madrugada, y encontrándome á unas siete millas de tierra, frente al Perelló, oímos un toque de bocina que nos llamó mucho la atención. Alzamos la vista, y pudimos distinguir un globo que cruzaba en dirección NE.

Redactor.—¿Estaban ustedes á mucha distancia de él?

P.—Una legua escasa.

R.—¿Y á qué altura iría, poco más ó menos?

P.—Pues á unos 20 metros sobre el mar.

R.—¿Contestaron ustedes á los toques de bocina?

P.—Al principio me negué á que uno

de mis tripulantes tocara el caracol; pero tanto insistió aquél, que le di permiso para ello.

R.—¿Y qué inconveniente tenía usted para oponerse?

P.—Pues el temor de que, si alguien oía el toque, pudiera suponer que se trataba de alguna señal para alijar contrabando.

R.—¿Contestó el aeronauta?

P.—Sí, señor; repetidas veces; y aun encendió luces, y dió gritos que no pudimos entender.

R.—¿Lo perderían ustedes pronto de vista?

P.—¿Cá; no, señor! Le vimos durante una hora!

R.—¿Y por qué no le prestaron ustedes auxilio?

P.—Pues porque creí que iban varias personas en el globo, y que aquellos gritos que daban era que se divertían. Además, yo supuse que era un globo dirigible.

R.—Hombre, pues es muy extraño que crea usted conocer los globos dirigibles, y no conozca los que lo son. En fin, ¿había mucho viento?

P.—Por el contrario: había calma y mar plana.

R.—¿De modo que de haber prestado usted auxilio al globo, hubiera recogido pronto al naufrago?

P.—Y tan pronto.  
Termina el estimado colega recordando sus esfuerzos para que se recompensara al salvador de los naufragos del «Syrio», Vicente Boigues, y pidiendo responsabilidad para los que, pudiendo salvar fácilmente al Sr. Kindelan, le expusieron á graves peligros.

## Los pronósticos de Edison

Comienzo á creer—dice el ilustre inventor en la revista «Science»—que muy pronto se abandonará el uso de los grandes buques de guerra, los que sólo servirán para dar escolta á una escuadra de pequeños, pero formidables unidades. Los torpederos se hallarán en condiciones de colocar sus minas y retirarse antes de que les ocurra un contratiempo, siendo fácilmente manejables y no exigiendo más que un reducido número de hombres para tripularlos. Estos demonios flotantes serán, pues, más útiles que un acorazado.

Dentro de cien años, el caballo será una curiosidad como hoy lo es la diligencia. Los «aerocar» serán cosa común y utilizable comercialmente. Correspondencia y pasajeros serán transportados de este modo más allá de las tierras y los mares y no pasarán cien años sin que esto suceda.

Los metales ligeros y otros materiales solucionarán el problema de la navega-

## SONETO

Callan las aves, enmudece el viento,  
abresa el sol la tierra calcinada  
y de los segadores la manada,  
hundida entre las mieses, sin aliento,  
con rudo y uniforme movimiento  
va dejando la siembra desmochada,  
sudoso el rostro y turbia la mirada,  
muerto el sentido y roto el pensamiento.  
Imposible saber lo que se oculta  
tras los rostros curtidos y feroces  
que con rudo cincel el sol esculta;  
mas, cual rayos, sinestros y veloces,  
cuando en la mies el puño se sepulta  
ceis relumbran las acepadas heces.

F. NAVARRO LEDESMA.

## LA CIUDAD DE AROSA

Según leemos en un periódico de Pontevedra, el Sr. D. Laureano Salgado, como representante de una sociedad industrial que está á constituirse en Madrid bajo la denominación de «Sindicato Español», ha solicitado la concesión de toda la zona marítima que media entre Villegarcía y Villajuan, que mide unos ochocientos kilómetros de extensión.  
Para legalizar dicha petición se hizo el oportuno depósito de veinte mil y pico de pesetas.  
A la instancia acompañan los planos de las obras que el Sindicato se propone realizar, entre otras, las del puerto en gran casino, teatro, parques, almacén y otras de embellecimiento.

— 82 —

## CAPITULO IV

El golpe mortal.

Sampson Wilmont se había caído de su asiento y yacía inmóvil en el fondo del vagón.

Había sido acometido rápidamente por el tercer ataque de parálisis, que se creía inevitable, pero que su encuentro con Wentworth había tal vez acelerado.

José se arrodilló al lado de su hermano inanimado, pero aún perder el aplomo que le caracterizaba, porque las escenas de desolación y muerte no eran nuevas para él.

Conocía la muerte bajo todos sus diferentes aspectos, y la reina de los terrores no le asustaba. El crimen le había endurecido. El amor de su hija era el único rayo de sentimiento que alumbraba su sombrío corazón.

Hizo, sin embargo, todo lo que pudo por hacer recobrar el conocimiento á Sampson; le quitó la corbata, le desabrochó el chaleco y le puso la mano sobre el corazón para ver si latía.

Latía efectivamente, pero á largos intervalos, como si el alma fatigada del pobre viejo pugnara desesperadamente para romper su cárcel humana.

—Acaso me convendría que este ataque no terminara bien—murmuró José;—así iría yo solo á esperar á Enrique Dunbar.

El tren llegó á Basing-toke. José sacó la cabeza por la ventanilla y llamó.

Un empleado de la estación acudió precipitadamente.

—Mi hermano acaba de ser atacado por un accidente—le

— 29 —

—¡José! ¡José!—exclamó por fin Sampson—¡Dios sabe la íntima satisfacción con que os he vuelto á ver después de treinta y cinco años de ausencia y el placer con que os ofrece-  
ré la mitad de lo que tengo, todo lo que tengo, si lo necesitais! Lo haré por nuestra madre, lo haré por el cariño que os he profesado siempre... Pero no insistais en seguirme. ¿Qué bien os puede resultar de este viaje?...

—No os inquieteis por lo que pueda resultar. Me queréis mucho, pero no perdonais medio de separaros de mí... Tengo que hablaros, Sampson. El mundo me ha tratado muy mal durante estos últimos treinta y cinco años, y ardo en curiosidad de saber cómo ha tratado al miserable que me perdió y me hizo traición... ¡Enrique Dunbar!...

La salud de Sampson Wilmont había quedado muy resentida á consecuencia de su último ataque de parálisis y podían ser mortales para él las impresiones de aquel día.

Ninguna idea le atormentaba más que la idea de la entrevista de José Wilmont con Enrique Dunbar.

Porque recordaba que José había dicho á Mr. Hugo al ser arrojado de la casa Dunbar y Dunbar.

«Rogad al cielo que nuestro sobrino sea tan afortunado como yo la primer vez que volvámos á vernos frente á frente. Vos no queréis cobrarme á mí. Yo le cobraré á él.»

Sampson había pedido encarecidamente al cielo que José y Enrique no volvieran á verse en el mundo.

Y efectivamente, no se habían visto en treinta y cinco años; pero iban á verse ahora.

—Pensad de mí lo que queráis, José—volvió á decir Sampson después de una larga pausa, durante la cual no había apartado los ojos de su hermano; pero yo no me cansaré de rogaros que no me acompañeis á Southampton. Habiéis sido comprometido miserablemente por Enrique Dunbar... él es el autor de todas vuestras desgracias; ¡pero hace ya tanto tiempo de eso! El odio se va amenguando á medida que pasan los



ción aérea, pero yo pienso que el motor será la electricidad, la gran fuerza del porvenir.

La conferencia de la Paz

Los telegramas transmitidos desde La Haya comunican el informe, en que el Comité de redacción sobre la cuestión de bombardeos, al cual pertenece en representación de España el Sr. Chacón, ha compilado todas las enmiendas.

Hé aquí el texto: Artículo 1.º Queda prohibido á las fuerzas navales bombardear puertos, ciudades y pueblos no defendidos, así como las habitaciones y edificios.

Una ciudad no podrá ser considerada como defendida por el solo hecho de que delante de su puerto haya emplazadas minas submarinas.

Acerca del art. 2.º no hay acuerdo. Francia propone que no sean comprendidos en la prohibición las obras militares, los establecimientos militares ó navales, los depósitos de armas y material de guerra y los talleres é instalaciones que puedan ser utilizados para las necesidades de la flota ó del ejército.

La fuerza naval, después de una conminación con plazo razonable, podrá destruirlos á cañonazos, si no es dable emplear otro medio, y cuando las autoridades locales no hayan procedido á esa destrucción en el plazo fijado, si necesidades militares imperiosas exigen la acción inmediata y no permitan conceder plazo.

Queda entendido que subsiste la prohibición de bombardear toda ciudad no defendida, como en el caso anterior, y el jefe adoptará cuantas medidas sean necesarias para que la ciudad sufra lo menos posible.

Art. 3.º Los bombardeos en dichos casos son admisibles después de que se haya dado aviso y cuando sea negada la entrada de víveres ó aprovisionamientos indispensables para las necesidades de momento de la fuerza naval.

Art. 4.º Se prohíbe el bombardeo de puertos, etc., por causa de no ser entregada alguna contribución en dinero.

Art. 5.º Para el bombardeo el mando deberá adoptar todas las medidas necesarias, á fin de lograr en cuanto le sea posible que no sufran daño los monumentos históricos, los edificios consagrados al culto, á las artes, ciencias, beneficencia y hospitales, siempre que éstos no sean empleados para objetos militares.

Los habitantes de la población deberán señalar dichos monumentos, etc., con signos visibles, consistentes en grandes «panneaux» rectangulares de maderas ó marcos guarnecidos de tela, partidos en dos secciones ó triángulos, siguiendo una de sus diagonales, pintado de negro el de arriba y blanco el de abajo.

Art. 6.º El jefe de las fuerzas navales otensores deberá, antes de comenzar el bombardeo, hacer cuanto le sea posible para avisar á la autoridad, salvo el caso en que las exigencias militares no lo permitan.

Art. 7.º Se prohíbe entregar al pillaje cualquier ciudad ó localidad, aun cuando haya sido tomada por asalto.

GALICIA

El orfeón de la Sociedad Artística de Pontevedra acordó no tomar parte en la fiesta musical de La Coruña por no ser aceptables las condiciones propuestas por la Liga de Amigos.

En cambio acordó asistir al certamen que se celebrará en Ferrol el primero de Septiembre.

En la carretera de Biona está funcionando un cilindro compresor de vapor, para el apisonamiento del relleno.

No se terminarán tan pronto como se esperaba las obras del nuevo cuartel de Infantería que se está construyendo en Pontevedra.

El contratista de las mismas ha solicitado una prórroga para la conclusión del edificio, que será seguramente el mejor de Galicia.

Se entregará oficialmente la obra el 25 de Enero de 1909.

Se halla gravemente enfermo en Orense el profesor del Instituto D. Felipe Mosquera.

Ha sido elegido académico de la Real Academia de San Juan de los Rios, D. Manuel Diez Sanjurjo, de Orense.

En Langullo (Manzaneda) ha perecido ahogada en la fuente del pueblo, la niña de tres años María de los Milagros Benítez.

La desgraciada criatura intentaba lavar un pañuelito de bolsillo.

Fué recogida con vida, pero falleció una hora después del suceso.

Al regresar de la fiesta que el día 25 se celebró en Santiago de la Medorra (Montederramo), fué herido de una puñalada de arma blanca en la región abdominal, el vecino de Castro Caldelas, José Quevedo.

El agresor, Vicente Méndez, se dió á la fuga.

En Mondoñedo fué obsequiado el señor obispo de Astorga con una serenata, siendo cumplimentado por las autoridades civiles y eclesiásticas.

El Sr. Alcolea permanecerá unos días en aquella ciudad.

Llegó á Vigo el magistral de la Catedral de J. é, D. Leopoldo Eijo, con objeto de predicar el sermón del Cristo.

Los que mueren

En Orense D.ª Carmen Vega.

Sección Oficial

GACETA DE MADRID

La de hoy contiene las siguientes disposiciones.

Presidencia.—Real decreto nombrando gobernador civil de la provincia de Huelva á D. Jenaro González Rico y Grana.

—Otros resolutorios de competencias de jurisdicción.

Guerra.—Real orden disponiendo se devuelvan á Domingo de la Riva García las 1.500 pesetas que depositó para redimirse del servicio militar activo.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden declarando útiles para la enseñanza en las escuelas públicas las Cartillas Agrícolas regionales premiadas

en el concurso abierto por real orden de 15 de Febrero de 1905.

—Otra acordando que la asignatura de Elementos de Hacienda pública pase del 4.º al 5.º grupo de las asignaturas del período de la licenciatura en la Facultad de Derecho.

—Otra trasladando á la cátedra de Alemán del Instituto del Cardenal Cisneros á D. Donato King y Burckhardt.

—Otra disponiendo se anuncien á traslación las plazas de profesor de Dibujo de los Institutos de Ciudad Real y Tarragona. Fomento.—Real orden aprobatoria del proyecto de aparato torreón y linterna para la nueva luz del puerto de Rota.

SANTIAGO

Se ha publicado el edicto convocando á oposición, por el plazo de cuarenta días, para cubrir la vacante de canónigo que existe en Lugo, por defunción de D. Pablo Manuel Seoane.

El que resulte designado predicará cuatro sermones durante el año y queda obligado á explicar una cátedra en el seminario.

Dicho plazo de cuarenta días para solicitarla, terminará el 6 de Septiembre próximo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad al conocido escritor vigués D. Eduardo Bernáiz, autor del trabajo que obtuvo el premio de la Cámara de Comercio en los Juegos Florales recientemente celebrados en esta ciudad.

Con el nombre del Sr. Bernáiz se padeció una equivocación al abrir el sobre de su trabajo, pues se dió que era Bermuy.

En el Ayuntamiento de Eufesta, quedó constituida la Junta local del Censo.

A las once de la noche de ayer fué detenido en el Camino Nuevo un individuo que se entretenía en arrojar piedras á los transeúntes.

Fué denunciado al gobernador civil, el vecino de Padrón Francisco Casal González, por dedicarse á la caza, sin la correspondiente licencia.

Esta tarde, á las seis, celebra junta la Comisión de Hacienda del Excmo. Ayuntamiento.

Ha quedado constituida en el Ayuntamiento de D. Pedro, la Junta local de Reformas sociales.

En la Comandancia militar de esta plaza se interesa la presentación de Ramona Gómez Prieto, de Conjo, para cobrar alcances que le pertenecen.

Obras musicales que ejecutará en el paseo de mañana la banda del regimiento de Zaragoza:

- 1.ª Los «Bohemios», pasodoble.
2.ª «Bullbery», polka.
3.ª Fantasia de la ópera «Guillermo Tell».—Rossini.
4.ª Fantasia de la ópera «Cavallería Rusticana».—Mascagni.
5.ª «El Pollo Tejada», pasodoble.

Éxito seguro

Las indigestiones, dispepsias dolor de estómago, diarreas y disenterias, en niños y adultos, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

EN EL COLEGIO DE LOS REMEDIOS

Este acreditadísimo Colegio celebró el día 23 su acostumbrada fiesta anual para la repartición de premios, fiesta que este año revistió mayor importancia por haber acompañado en la presidencia al Excmo. Sr. Cardenal, el Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia y los Ilmos. Sres. Obispos de Mondoñedo, León y Temo, auxiliar de Santiago.

El amplio salón vióse lleno de inteligente y distinguido público, del que formaban parte muchas comisiones, entre ellas una bastante numerosa del ejército. No faltaban como era de rigor las familias de las educandas, que en unión del resto del público habían desfilado previamente por la exposición de labores, más rica si cabe que de costumbre, pues eran verdaderamente de admirar los primorosos trabajos allí coleccionados. A personas muy inteligentes en la materia hemos oído ardentísimos elogios de aquellos preciosos objetos, buena muestra del selecto cuidado con que allí se atiende á la educación de las niñas.

Verificóse con gran gusto y precisión el escogido programa, comenzando por un hermoso coro cantado por el orfeón del Colegio; y á continuación Amparito Izquierdo, una muñequilla de cuatro años, dió una graciosísima reprimenda á otra de biscuit, poco menor que ella. «La Harpe Estienne» fué magistralmente interpretada á ocho manos en dos pianos por las Sras. Josefa Trillo, María Lorenzo, Elvira Panadero y Sara Giraldes; y después la Srta. Julia González leyó con gran entonación una poesía á la Religión; terminando la primera parte con el recitado de «El gran wals» por la Srta. Victoria Pita y la niña María Luisa de Miquel.

En la segunda la Srta. Julia González en unión de la niña Guadalupe Blanco dió un chispeante diálogo, á cuya terminación recitó preciosamente una plegaria á la Virgen la niña María Luisa de Miquel. El Gran concierto fué muy bien ejecutado por las señoritas Margarita Pita y Julia González; y la niña Teresa Blanco dió con una gracia inimitable «El Pájaro enjerto». Tocaron á cuatro manos las niñas Angela Pita y Angela Carro el pasodoble «De frente, mar...»; y dió fin á esta parte la niña Pilar Blanco diciendo con gran desenvoltura la descripción de Jauja.

Comenzó la tercera por un trozo de «Lucrecia Borghia», un bien ejecutado á cuatro manos por las Sras. María Lorenzo y Julia González; siguiendo un trabajo en francés, «Le college» por la Srta. Julia González y la niña Luisa de Miquel. El orfeón del colegio cantó con gran maestría «Mariquilla»; y se procedió enseguida á la distribución de premios, repartiéndose á las alumnas diplomas, juguetes y objetos artísticos.

La Srta. Pura Rodríguez pronunció al final un precioso discurso dicho con extrema gallardía; y el Sr. Cardenal cerró la sesión pronunciando una exortación tan oportuna como fervorosa.

Escusado es decir que todos los números fueron muy aplaudidos por la distinguida concurrencia, que salió complacidísima de la fiesta, alabando como se merece el celo é inteligencia de las profesoras del colegio.

Reciban todas ellas nuestros más fervientes plácemes.

Hemos tenido ocasión de ver las elegantes columnas para sostén de arcos voltaicos que sustituirán á las que hoy se ven en las Plazas de Cervantes, Inmaculada Hospital y otras.

El modelo es tomado de los que existen en Nancy y otras poblaciones importantes del extranjero.

Es de encomiar el desinterés de la sociedad de electricidad, puesto que dichas columnas son colocadas á su costa.

Trasportes á Curtis

Bautista López Valeiras tiene establecido el precio de 10 pesetas tonelada.

El acto de la Consagración del ilustrísimo Sr. Obispo de Palencia tendrá lugar á fines del mes de Septiembre.

Apadrinará al Sr. García Barros en tan solemne acto el Excmo. Ayuntamiento de Santiago representado por el Sr. Alcalde. Aquél asistirá en corporación y bajo mazas.

SUSCRIPCION POPULAR

para regalar una batuta á D. Francisco Martínez director de la banda de Beneficencia.

Table with 2 columns: Sres. D., Pesetas. Lists names like Vicente Martínez, José de la Encina, Juan Calderón Ozores, etc., with amounts.

Suma anterior 431.40, Suma 466.40

Las cantidades para esta suscripción se recogen en la sastrería de D. Eduardo Fernández y en el comercio de D. Pedro Santos.

(Continuará)

En breve se implantará una mejora en el servicio de correos en los trenes.

Los estafetas estarán servidos por dos ambulantes en vez de uno, como viene hoy haciéndose.

La correspondencia será transportada en coches nuevos, más amplios que los que actualmente prestan este servicio y de la propiedad de la Dirección general de Correos.

La comisión provincial de Orense acordó mandar al Municipio de Conjo á los presuntos demanés en observación;

Manuel Fernández Górez, de Velle; Ricardo Santos Rodríguez, de Orense; Socorro Cortiñas Polanco, de Moreira; y Francisca Rodríguez González, de Cenille.

Cédulas personales

Con arreglo á lo dispuesto por la Dirección general del Tesoro, queda abierta la cobranza de la cédulas personales del año actual desde 20 de Julio al 20 de Octubre como plazo voluntario, en la oficina recaudatoria, Virgen de la Carca número 29, todos los días no festivos y horas de nueve á una y de tres y media á siete de la tarde.

Para el mejor servicio de cobranza y á fin de evitar la aglomeración de público, se advierte que en todo el mes de Agosto la cobranza será únicamente de tres y media á siete de la tarde toda vez que por las mañanas tiene que verificarse el cobro de las contribuciones y de esta manera tiene unas facilidades el público para poder pagar con más comodidad y sin apuros, ambos impuestos cosa que no sucedería si se cobrasen los dos á la vez.

Uno de estos días serán llamados á filas los soldados pertenecientes á los cuerpas que tomarán parte en las maniobras militares de esta región y que se hallaban con licencia ilimitada.

Por arbitrios y consumos se recaudó en el día de ayer 1.923.66 pesetas.

Ha salido para sus posesiones de La Granja en Padrón nuestro distinguido amigo D. José Losada Sigrota y su distinguida hermana.

Cesó en el desempeño de su cargo el gobernador civil D. Luis Moyano, encargándose interinamente del mando de la provincia el secretario D. Fernando Casado.

El Sr. Moyano saldrá mañana para Madrid en el tren rápido.

La matanza de reses habida en el matadero fué de una vaca y 24 terneros. Para el consumo del día se condujeron á la plaza 1.536 kilos de carne.

Para resolver incidencias pendientes de reemplazos, la Comisión mixta de reclutamiento recordó celebrar sesiones los días 8, 12, 24 y 26 del próximo mes de Agosto.

Mañana se celebra en la iglesia parroquial de San Félix una solemne función en honor á dicho Santo.

En Rianjo ha sido detenido por la guardia civil de aquel puesto Manuel Burés, soltero, de 19 años, como autor de un hurto de maera de castaño á su convecino Serafín Mosquera Blas.

años... el tiempo cura todas las heridas... todos nacemos inclinados al perdón, ¿no es verdad, José?

—Vos podéis ser así—repuse secamente José; yo, no. Y se cruzó de brazos dejándose caer sobre el respaldo del asiento.

De cuando en cuando volvía los ojos hácia la ventanilla del wagon; pero no veía los campos de trigo, acariciados por la brisa de la tarde, los rayos del quebrándose en la superficie del río, los campanarios de los pueblos, velados por las ramas de los árboles: no veía nada.

Sampson estaba en frente de él y complaba con verdadera pena su frente sombría y sus labios tenebrosamente contraídos.

En la primera estación tomó un billete para su hermano pero José continuó guardando silencio.

Más de una hora transcurrió sin que desplegara los labios.

El cariño de José se había borrado completamente de su corazón, endurecido por la desgracia. No podía amar á nadie ni creer en nadie. El hombre á quien más había amado y en quien había puesto toda su confianza, había sido el autor de su deshonra y de su miseria.

Los dos hermanos iban solos en el vagón.

Sampson, cansado de contemplar el sombrío aspecto de su hermano, y convencido de que nada podía esperar de él, se colgó en uno de los extremos del wagon, cubriéndose la cara con un pañuelo, como si fuera á dormir. Pero no durmió. Estaba agitado, inquieto, desfallecido. Los oídos le zumbaban sordamente, y una niebla espesa flotaba delante de sus ojos. Quiso hablar una ó dos veces, pero no tuvo fuerzas para articular una sola palabra.

Cada vez se iban haciendo más confusas sus ideas. El ruido del tren, que al principio le parecía monótono, fué tomando cuerpo lentamente, y acabó por parecerle horrible, insostenible, como un trueno sin fin; ya le mareaba, le aturdí, le trastornaba.

El tren avanzaba lentamente hacia Basing-toke, cuando de repente José salió de su inmovilidad incorporándose bruscamente.

Algo terrible había hecho estremecer el alma del réprobo, y dado á su semblante un indefinible expresión de espanto.



SUSCRIPCION

para el camino del Via-Cruce al Pedroso

Table with 2 columns: Señores, Amount. Includes entries for Cura de Dena, Feligreses de idem, etc.

Dícese que un conocido personaje político trata de adquirir el palacio de Les- trobe que se levanta en las cercanías de Padrón.

Notas demográficas

Durante el día de ayer hubo el siguiente movimiento de población: Nacimientos.—Carmen Sayar Domínguez. Defunciones.—Ninguna. Matrimonios.—Santiago Moar con Avelina Meseguer.

Observatorio de Santiago

Table with 2 columns: Observation, Value. Includes Altura barométrica a las nueve de la mañana, Temperatura máxima al sol, etc.

Boletín religioso

Santos del día de hoy.—Santos Ignacio de Loyola, cf. y fund.; Fabio, Demócrito, Segundo y Dionisio mrs., Germán y Firmo obispos y Juan Columbino, fund. cfs. Idem del día de mañana.—La dedicación de San Pedro Ad. Vincula, Santos Fausto, Mauro, Cirilo, Pedro, Domiciano, Rufo, Leoncio, Alejandro, Félix, Eusebio, y Justino mrs., y Nemesio, cf. y Santa Fe, Esperanza y Caridad, vgs. y mártires.

NOTAS AMENAS

En la Comisaría: —¿A qué causa se debe la detención de usted, caballero? —A dos guardias de orden público, señor delegado. —¿No ha sido usted detenido por embriaguez? —Si señor; por embriaguez de los dos guardias. Entre amigos: —¿Cómo terminaron tus relaciones con Tulita? —A bofetadas. —¿Menos mal! Porque al menos, esta vez te las ha dado una mujer.

CHARADA

Es un nombre de mujer la primera con la cuarta, tercia y cuatro lo es también, dos con cuatro anda por casa, y el todo es nombre de bella que me arroba y entusiasma.

Efemérides gallegas

81 de 711.—D. Pelayo, invicto guerrero y restaurador de España, pelea denodadamente en la célebre cuanto desgraciada batalla del Guadalete, al lado de su primo el rey D. Rodrigo. Rezan las crónicas que eran natural de Tuy

GACETILLAS

PERDIDA Se ruega a la persona que hubiese encontrado 200 pesetas en billetes que se perdieron el sábado último desde el Cantón del Toral a la Puerta Fajera se sirva entregarles en esta Redacción.

Cerveza EL AGUILA NEGRA Venta exclusiva GERAI DO PUERTAS y C.ª

TLEEGRAMAS

Servicio particular de EL ECO Varias noticias

Dicen de Roma que en Trento, dos individuos, uno español y otro italiano, se enfrentaron al pistolerío sobre el troleo. Ambos se acometieron a cuchilladas y falleció el italiano quedando mal herido el español.

Madrid 31 (id. id.) Ocho soldados complicados en un complot contra el presidente del Perú fueron fusilados en Gayaquil. Hoy serán fusilados otros siete.

Madrid 31 (id. id.) En Aranjuez fué capturado un individuo que apaleara horriblemente a su novia la cual falleció a consecuencia de la paliza.

Madrid 31 (id. id.) Dicen de Barcelona que un concejal y el hijo del alcalde de aquella capital tuvieron una disputa que terminó yéndose ambos a las manos y resultando herido el hijo del alcalde.

Madrid 31 (id. id.) Las tropas japonesas ocupan la capital de Corea y comenzaron el desarme obligatorio de las tropas coreanas.

Madrid 31 (id. id.) En Valencia se celebraron los Juegos Florales.

Madrid 31 (id. id.) El poeta premiado Teodoro Lorente ofreció la flor natural a la Infanta Isabel, que presidió la fiesta y ésta eligió reina a la hija del barón de Aleshalí.

Madrid 31 (id. id.) Fué mantenedor el P. Calpena que pronunció un hermoso discurso.

Madrid 31 (id. id.) Los crímenes cometidos en Berlín por el que ya se conoce con el nombre de «Jack el destripador» siguen impresionando al público.

Madrid 31 (id. id.) Uaa de las niñas que fuera atropellada y a quien después asestó varias puñaladas falleció. Las otras dos siguen graves.

La vida política

Madrid 31 (8)

La prensa de la mañana comenta las siguientes declaraciones que se atribuyen a un personaje conservador: «Los ministeriales han dado una gran prueba de instinto de conservación apoyando a Maura, incluso en proyectos que nos eran antipáticos como los de los azúcares desgravación de los vinos y otros. Si cayésemos del Poder no será como los liberales, desunidos; caeremos con Maura como jefe único.

Madrid 31 (id. id.) Mañana, por la tarde se celebrará consejo de ministros y en él tratarán los responsables de sus proyectos de viaje. Sábese que abandonarán esta corte los señores Maura y Ferrandiz que irán a San Sebastián y Besada que irá a Galicia.

Madrid 31 (id. id.) El vije de los señores Maura y Ferrandiz lo realizarán en la próxima semana. El primero despachará con el Rey siguiendo después al extranjero y el segundo acompañará, al Rey en su vije a Bilbao.

Madrid 31 (id. id.) El ministro de la Gobernación aprovechará las vacaciones parlamentarias para ultimar la reforma de la policía y para organizar las juntas creadas por virtud de la nueva ley electoral.

Madrid 31 (id. id.) Los carlistas de Badalona invitaron al Sr. Mella para que asista a una reunión que se celebrará en Montealegre.

Madrid 31 (id. id.) Celebraron una detenida conferencia los Sres. Maura y Villaurrutia. Creese que han tratado de la Conferencia de La Haya.

Viaje Regio

Madrid 31 (8) Telegrafían de San Sebastián diciendo que están ultimados los itinerarios de los viajes que los Reyes se proponen realizar así a Vitoria como a Bilbao. Con los Reyes irá a Vitoria la Reina madre y harán el viaje en ferrocarril saliendo de San Sebastián el domingo próximo después de oír misa en Miramar. Asistirán a la colocación de la primera piedra de la Catedral y a la inauguración del Asilo de la Blanca y regresarán a San Sebastián en automóviles. A Bilbao irá solamente el Rey quien se hospederá en el «Giraldas». Durante la estancia del Rey en Bilbao permanecerán en dicho puerto el «Pelayo» y el «Carlos V.»

Función de gala

Madrid 31 (10) Telegrafían de Santander diciendo que anoche se celebró en el teatro principal la anunciada función de gala organizada en honor de los marinos de guerra. La sala estaba adornada con banderas y escudos. Asistieron a la función los generales Mata y Mergado, las oficialidades del «Pelayo» y del «Carlos V.» y todas las autoridades locales. Actuó la compañía del teatro Lara. Después de la función se obsequió a los marinos con un lunch.

Kindelán en Valencia

Madrid 31 (14) Telegrafían de Valencia dando cuenta de haber llegado a aquella capital el capitán de ingenieros Sr. Kindelan y de que se le dispensó un recibimiento entusiasta. Esperábase en la estación las autoridades todas y un gentío inmenso el cual al entrar el tren en aguias comenzó a aplaudir y a vitorearle. Las manifestaciones de entusiasmo que la presencia de aquel valiente despertó fueron grandes, pues la multitud le acompañó hasta la casa donde se hospedaba en imponente manifestación y vitoreándole constantemente.

Lotería Nacional

Premios mayores.—Números premiados.—Donde se vendieron. Madrid 31 (14) URGENTE.—En el sorteo de la lotería que hoy se celebró en esta corte resultaron agraciados con los premios mayores los números siguientes: Con 100.000 pesetas 28.419 Pamplona. Con 60.000 pesetas 1.390 Cádiz. Con 25.000 pesetas 15.578 Madrid. Con 1.500 pesetas 26.627—20.354—31.013—22.000—2.426—32.596—5.720—21.371—33.884—21.969—22.470—32.009—5.723—8.479—32.639—35.963—12.270—35.064—40.566—33.850—12.367—18.397—39.864—1.617—20.471—15.776—7.554—13.905—19.659—583—9.844—27.686—32.434—36.428—27.638 y 13.780.

Ultima hora

Madrid 31 (16) Un telegrama oficial de Alcoy dá como muy próxima a solucionarse la huelga de tejedores allí planteada.

Madrid 31 (id. id.) El ministro de la Gobernación enviará a Lucena un delegado con la misión de averiguar la veracidad de los hechos que se atribuyen realizados por el «Pernalet» en ocasión de hallarse allí un jefe de la guardia civil.

Madrid 31 (id. id.) Hoy se cotizaron las azucareras a los siguientes precios: Las preferentes a 88 75. Las obligaciones 000 00. Las ordinarias 44 00.

URGENTE Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Description, Price. Includes 4 por 100 interior, Idem fin corte firme, Id. por 100 amortizable, ACCIONES, CAMBIOS.

BOLSA DE PARIS

Hoy se cotizó el exterior español en la bolsa de París a 92 15.

Mencheta. ANUNCIOS

La Ribereña

NUEVO DESPACHO DE VINOS En la Algalía de Abajo núm. 27 se abrió al público un nuevo despacho de vino puro del Rivero, blanco y tinto. También se expende tostado y vnaigre superiores. Se garantizan los vinos por ser propios de la cosecha del dueño del despacho. ALGALIA DE ABAJO, 27 (frente al Ateneo León XIII)

VENTA VOLUNTARIA Se hace de una finca de recreo en Santa Cruz de Rivadulla junto al palacio del marqués de este nombre, próxima a la carretera que conduce a Santiago, amurallada y con hermosa fuente dentro. Tiene diez ferrados de sembradura a viñedo, labradío, prado y frutales. En la misma dad razón. Se vende la casa número 22 de la calle de los Legatos casi nueva con una hermosa huerta. En la misma darán razón. SE VENDE la casa núm. 17 de la Azabachería en 4.000 duros y que costó 7.000 duros. Está libre de pension, con pisos de madera de castaño y en primer estado de vida. Dará razón D. Francisco Calvo Troiteiro.

SE VENDE la casa núm. 15 de San Pelayo de Antelatares. Informan. Huérfanos, 7, 2.ª

EN PADRON se venden las casas números 16 y 18 de la calle de la Pescadería Vieja de dicha villa, la última con fachada al paso del Espolón. Los que deseen adquirir ambas ó alguna de ellas, pueden dirigir sus proposiciones escritas hasta 31 del corriente a D. Ramón Tojo Pérez, en el mismo pueblo.

Unico bajo salón

con cinco habitaciones, para comercio por su elegancia y sitio céntrico, Calderería, 45, se arrienda. Dan razón en la Plaza del Instituto, 15.

SE ARRIENDA el piso alto de la casa número 18 del Inferniño. Informarán en la Virgen de la Cerca 61.

YERBA SECA

Se vende en Labacolla una gran partida en la primera quincena de agosto próximo lo mismo por bulto, que por quintal gallego, a tres pesetas uno. En la misma dará razón D. Elías Brindé.

SE ARRIENDA la casa núm. 7 de la calle de los Brilares con sus bajos. En el número 8 de la misma calle ó en las Huertas 13 darán razón.

SE ARRIENDA el primer piso con huerta de la casa núm. 5 de la calle de Pitelos. En el 7 darán razón.

Se alquila la casa núm. 3 del Campo del Gayo próxima al paseo de la Herradura con huerta y pozo. Darán razón en el número 6 de la misma calle.

ARRIENDO Se hace el de la tienda y bajos de la casa de la Puerta de la Peña número 1. En las Campanas de San Juan núm. 5 darán razón.

Venta voluntaria.—Libre de todo gravamen é inscrita en el Registro de la propiedad, se vende la casa número 34 de la Rúa Nueva de esta ciudad. Informarán en la Notaría de D. Jesús Fernández Suárez y en la Rúa del Villar número 51. principal.

Se arriendan el 1.º y 2.º piso de la casa núm. 26 de la calle del Gelmírez. En la misma darán razón.

Se arrienda la casa número siete, de la calle de las Ruedas, tiene tres pisos y un bajo bueno. En la casa número cinco de la misma calle darán razón.

Se arrienda una hermosa casa de campo en los Angeles con buena vista, preciosa huerta y cómodas habitaciones a 20 metros de la carretera de Noya. Para verla y tratar dirigirse a María Novo en el Alqueidón Angeles.

ARRIENDO.—Desde primero de Julio se arriendan el primero y segundo piso y boardillas de la casa núm. 46 de la Rúa Nueva. In ormaran Gelmírez, 12.

Se arrienda la casa núm. 12 del Crucero de la Cuesta Nueva y se traspasa al acreditado establecimiento de la misma casa, en donde dará razón.

Venta voluntaria.—Juntas ó por separado, se venden las dos casas contiguas número 4 del Camino Nuevo, y 27 de la Rapa da Folla, de esta ciudad. Informarán de precio y condiciones, en la Rúa del Villar número 51 principal.

HERNIADOS

El cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético) del Dr. M. Caldeiro, es el recomendado por la ciencia, por ser cómodo, elástico y carecer de aceros. Contiene simétricamente la hernia, y su suave corriente electro-magnética da al tejido cicatricial la fuerza perdida para que vuelva a constituirse. Precio 50 pesetas. Pidase boletín de medidas al Doctor M. Caldeiro. Puerta del Sol, 9, Madrid.

NEGOCIO

En los almacenes de maderas, teja y ladrillos de «Cándido de Castro Otero», se vende una caldera vertical de 50 caballos de fuerza efectiva con su motor y artefactos, un banco de hierro de sierra circular, un eje de transmisión y unos aparatos para una sierra sin fin; todo está útil.

Gran Fotografía de Escribano

RÚA DEL VILLAR 54 Hace toda clase de retratos en ampliaciones de todos los tamaños esmeradamente retocados é iluminados por los últimos procedimientos teniendo aparatos de las últimas creaciones fotográficas y pudiendo competir con Madrid y Barcelona. Ampliaciones con sus marcos gran fantasía desde 40 pesetas y sin marcos desde 10 pesetas en adelante.

Esta casa que trabaja 12 años en esta población nunca estuvo en compañía ni sociedad con ninguna otra siendo los trabajos ejecutados bajo la dirección y corrección del Sr. Escribano. Casa exclusiva en los marcos de la Fábrica de Benedicto en Zaragoza.



Optico científico

El único que hay en Santiago y en toda Galicia. Si quereis conservar vuestra vista, guardaos de comprar á vendedores de anteojos fijos ó ambulantes. Venid á mí El único Optico verdadero Jaime Pardo Montes Optico de la Julius King Optical Company de New-York (Chicago) PREGUNTOIRO, 32.—Consultas gratis



A. VILLAR PELLIT

CIRUJANO-DENTISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID Dentaduras de todos sistemas y demás operaciones. Extracciones sin dolor ni peligro. TORAL 7, 2.º SANTIAGO

BAZAR DE SALMONTE Y PORTO

Preguntoiro, 26 En este establecimiento se venden además de otros artículos, CAMAS de madera torneada y perfectamente barnizadas, á precios sumamente económicos desde 66 reales cama en adelante. También se venden Sofás, Sillones, Sillas Taburetes de madera, con asientos y respaldos imitación cuero impermeable, á precios también económicos, fabricado todo en los talleres situados en el Crucero de Ramirez, de la población.

Acetileno

Se vende un aparato propio para establecimiento. En esta Administración informarán.

Fotografía Portuguesa

El dueño de esta casa, establecida recientemente en esta población, calle de Bautizados núm. 11, y montado no con esa fastuosidad exterior, con una parte del público suele engañarse, á sí mismo, y que no tiene otro fin práctico que no sea el de sacar al retrato la sencilla naturalidad, que debe ser su característica le ofrece su gabinete el pueblo de Santiago en la seguridad de poder satisfacerle sus más exigentes gustos y caprichos en el arte. En la conciencia de todos está que este Establecimiento no puede tener competencia posible, y á corroborar esta verdad viene la firma de su dueño estampada en tantos y tan artísticos, como elogiados trabajos ejecutados por él en la fotografía de Escribano, cuando formaba compañía con dicho señor. Si el público tiene en cuenta que el cuadro del artista debe muchísimo más de su mérito á sus conocimientos profesionales que á la elegancia del pincel con que lo ejecuta, seguramente seguirá visitando dicho Gabinete fotográfico con tanta frecuencia como viene haciéndolo desde el primer día de su apertura. Ampliaciones perfectas así fotográficas, como á lápiz, al óleo y al pastel, ejecutadas y retocadas por los más artísticos y modernos procedimientos desde 10 pesetas en adelante.

BAUTIZADOS, 11 J. B. ALMEIDA

RON VIEJO DE CUBA (Importación del año 1897) UNICO EN ESPANA LEGÍTIMO DE AMÉRICA

Pidase en ultramarinos, cafés, restaurantes, etc., y, al probarlo compare con todas sus imitaciones de fabricación del país.—Depósito general en España:

A. BENDAMIO (Coruña)

Exljase en cada botella la precinta oficial verde de importación por aduanas, garantía de su procedencia de América. Toda botella que lleve precinta azul, de cualquier marca que sea, es imitación del país, de las cuales debe resguardarse el consumidor que desee tomar verdadero RON.—Representante en Santiago, D. Luis Villardefranco. —En Vigo, D. Ceferino L. Maestu y Sucesores de Mariano Pérez.

Balneario de Fuente Nueva de Verín Temporada oficial de 15 de Junio á 30 de Septiembre

Este establecimiento inaugurado oficialmente en la presente temporada, cuenta con una magnífica instalación de hidrotterapia, siendo el que está más próximo á la Villa de Verín. El viaje desde la estación de Orense se hace en automóvil que invierte cuatro horas en el recorrido. De venta las aguas en las ppales farmacias y indroguerías.



